
! !拆违困境!不能有效执行

地点!中山北一路

问题!自行车棚排水系统有故障污水横流

"回放#去年 !月，家住中山北一路 "#$弄的
梁先生反映，与自家仅一墙之隔的地方有一处违
法搭建的自行车棚，因排水系统有故障，污水横
流，周边居民深受其扰。

"回访$记者再次来到现场，发现问题并没有
解决。这个自行车棚的排水管道建在车棚顶，车棚
顶高，梁先生家的屋顶低，污水一直积在房顶上。

今年，梁先生家刚装修完，想不到又开始渗
水。新油漆过的墙面一角已经发黑，涂料起泡，墙
面变得坑坑洼洼。“一到下雨天，我家外墙和车棚
之间的缝隙里就像水帘洞一样，滴水不断，有时积
水甚至可以没过膝盖。”住在二楼的陈女士同样十
分苦恼，“平时不敢开窗，脏水积在窗子下面，蚊虫
特别多。也不敢把衣服晾晒在外面。”

居民们说，自行车棚 %&&!年建成，至今已有
十多年了，车棚的规划许可证上显示，本应建在广
中路 '(弄，却因种种原因违法搭建在梁先生的屋
旁，还占据了消防通道。居民多次向街道、居委会
反映，但广中路街道办事处在协调后表示，“搭建
车棚是满足居民停车需要，是为了公共利益而非
商业利益”，因此无法整改。)**(年，有关部门以此
地防火间距不够，存在消防隐患要求责令限期改
正，但因通知书对车棚具体范围描述不清而不能
有效执行。该小区 "+位住户联名表示，希望有关
部门能够将 (米宽的车库减少 %米，把紧靠居民
家墙壁的地方空出来。

地点!建国西路 !"#弄

问题!!"号楼违建影响!优秀历史建筑"风貌

%回放$去年 !月，建国西路 (*$弄居民反映，
%&号楼正在违法搭建，平台向外延伸 %米，还砌起
了一堵高达 ,米的外墙，二楼和三楼中间也多出
了一块向外延伸约 ,*厘米的平台。这种改造影响
了“优秀历史建筑”的整体风貌，更使邻居的隐私
权、采光、通风等方面受到影响。

"回访$记者再次赶到该小区，%&号楼早就施
工完毕，住进了人。几位居民告诉记者，去年“夏令
热线”曝光后，相关部门对该违法建筑下达强拆通
知。随后，向外延伸 %米的平台被拆除，墙体也放

低到原来的位置。不过，面对整改结果，几名居民
摇了摇头，“你看，那个 ,*厘米的平台还在，去年
行动过后，就没有下文了！”记者随后辗转联系到
了几名投诉人，对方称，违法搭建被拆除后，该房
屋的主人还曾想要搭建葡萄架子，后被阻止。
“其实这幢楼的问题很大，本来是个汽车间，

根本不能住人，多年来一搭再搭才成了现在的样
子。”居委会党总支书记也证实，该楼房多次改建，
属历史遗留问题，他们也盼望有一个明确说法。

地点!浦东川展路

问题!路两边的违法建筑比 #年前更多

"回放$前年，“夏令热线”接到投诉称，浦东川
沙地区的川展路 )公里范围内聚集了百余间违法
建筑，“疯长”的简易房屋被当地居民出租给外来人
口居住或无证开店，存在消防、治安等多重隐患。

"回访$再次来到川展路，眼前的场景令人震
惊：马路两边的违法建筑比 )年前更多了。整条路
上的违法建筑五花八门，但“品相”很差，很多都是
油毡布盖着几块破木板，还有一些是彩钢板建成
的。农田上随意“长”出的棚屋大多从事修车的生
意。记者注意到，短短 (**米范围内，竟堂而皇之
地开着四五间小发廊，玻璃门上贴着“按摩”字样，
一些年轻女子在门口搔首弄姿。

靠近新春村农民自建房处，违法建筑就挨得
更紧密了，它们大多与房屋主体相连，由当地人出
租给外来人员开店，从屋内接出水电。而川展路的
无证堆场、仓库数量很多，甚至还有无证的垃圾回
收站，存在安全隐患。前年，川沙城管曾向记者表
示，“正在调查取证，之后会上报新区政府”。然而，
两年过去了，这里的情况变本加厉，不知调查取证
的结果是什么呢？

群租死灰复燃严重扰民

地点!真光路 $%&弄象源丽都

问题!二房东将群租房乔装成正常住户

"回放$两年前，多位市民反映，真光路 -&!弄
象源丽都小区，许多二房东将房屋群租给他人，大
量外来人员进入造成楼道内门禁系统形同虚设，
电梯、走廊脏乱不堪，噪声不断，居民深受其害。

"回访$记者再次来到象源丽都。还未进小区，
就在大门外的真光路上看到不少写着“单间出租”
字样的牌子放在行道树下，这些正是群租二房东

招徕租客的广告。
记者来到情况相对严重的 -!号楼。楼里住户

告诉记者，前不久有关部门来整治，敲除了不少群
租隔断，最近租客们变得越发小心，不会轻易开
门。根据居民提供的线索，记者试图敲开几户的房
门，门口隐约能听到人声，屋内却迟迟无人应门。

记者从象源丽都小区居委会了解到，今年 (

月，全市重拳出击治理群租，居委通过各种方式告
知群租户尽快搬离。对于拒不配合的群租户，房
管、公安、消防、物业、居委等部门先后开展两次行
动，进入群租房内直接敲除隔断，总共整治小区内
)**户群租房，一时间效果显著，然而好景不长，仅
过了一个月，居民们的投诉又多了起来。一些二房
东看风头过了，又偷偷摸摸将隔断装了回去。不仅
如此，他们还“研发”出不少对策。有些二房东为了
将群租房乔装成正常住户，故意在门上贴起对联
和喜字；还有的为了掩人耳目，干脆不用水泥板隔
断，直接拉布帘；此外，几乎所有的二房东都关照
租客不准随便开门，“谁开门谁负责”。

根据居民近期举报，居委干部又列出 (*多处
疑似死灰复燃的群租户，已通知物业核实情况。记
者看到，长长的列表中光 -!号楼就有 %*户，正是
走访中那些不肯开门的人家。

地点!肇嘉浜路 $#&号欧江大厦

问题!$%户住房近 &'户被改为商用

"回放$家住肇嘉浜路 -$!号的张先生去年反
映，其居住的欧江大厦总共 $!户住房，竟有近 +*

户被改为商业用途，严重扰民。
"回访$记者再次回到肇嘉浜路 -$!号，还没

进入大门，就被前来送货的面包车挡在了门外。几
名快递员穿梭在楼宇间，忙忙碌碌。大厦共 ,%层，
所有的住宅区域都在 %+楼以上，多多少少都有被
改造成商业用途的公司在火热的运作中，上下楼
人流杂乱。上到 )*楼，记者就发现该层所有的住
房都被改为商业作用，开办婚纱设计、学习教育、
传播公司等企业。有的楼道乱七八糟地堆放着搬
迁留下的杂物没有处理，有些公司里堆放着高至
屋顶的纸板箱，成了火灾隐患。

据大厦里的居民反映，这些商户都存在了很
久，虽然多次向有关部门投诉反映，却毫无改观。
进出大厦的快递人员素质参差不齐，鱼龙混杂，影
响了居民的入住安全，向居委会反映希望能够进
行治理也得不到有效的答复，“出入大厦的人太
多，保安也力不从心，根本管不过来。”

! ! ! ! 本 报 讯

（记者 张欣平）
被誉为市民“贴
心热线”的新民
晚报“夏令热
线”，从明天起
将再度与读者
相伴度夏。酷暑
高温下，市民读
者生活中遇到
“急难愁”事或
是对城市管理
提出意见和建
议，都可拨打全
天候服务热线
“%),%&”，职能
部门将在第一
时间处置、解
决和回复相关
诉求。
自 %&&,年

创办以来，在社
会上拥有广泛
影响力的“夏令
热线”一头连着
市民群众，一头
连着政府部门，
不仅为众多的
市民群众解决
了夏令生活难
题，也促进了城
市管理水平的
不断提升，成为
市民群众和政
府职能部门之
间一座有效沟
通的桥梁。
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本
报
!夏
令
热
线
"明
天
开
通

本报记者 左 妍 曹文清

实 习 生 孙一琪 张奥多

! ! ! !百姓烦心事#热线
帮你忙#又到一年一度
$夏令热线% 时& 近日
来# 本报记者兵分多
路#回访去年'前年群
众曾反映过的 '"" 多
件$急难愁%事& 其中#

绝大多数问题得到了
有效整治#但仍有少数
问题#却还是在一拖再
拖间成了$老大难%&今
天#我们还得再来议一
议这一些 $久治不愈%

的顽症& $群众事无小
事%#盼有关区县'部门
能用自己的责任与行
动#真正化解百姓的烦
恼和郁闷&

并
网
供
水
排
水
电
力
服
务
等
热
线

新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmjjb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn承办单位：新民晚报社经济部、群工部，上海广播电视台广播新闻中心、电视新闻中心，市城建热线服务中心

2014年夏令热线·特别报道 2014年7月14日 星期一
责任编辑∶施淑洪视觉设计∶竹建英

A4-5

! 轨交 /号线张江高科站外摊贩扎堆 本版摄影 记者 陈梦泽 摄 ! 川展路旁违法搭建仍未拆除

!

羽
北
小
区
空
地
杂
草
长
势
更
盛
去
年

! 轨交三四号线金沙江路站外黑车揽客依旧 ! 自行车棚排水有故障#居民墙面进水起泡
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!如厕排长队电梯有隐患

地点!闸北区一弄堂

问题!附近公厕被拆居民如厕长途跋涉

"回放$去年 -月，家住闸北区的张先生向
“夏令热线”反映，自从家附近的公共便池拆除之
后，他和邻居们就必须到附近的闸北区中心医院
和中华新路 &-*号的中石化加油站厕所“方便”，
十分“不方便”。

"回访$记者来到弄堂，还未进入就闻到一股
恶臭，地面污水横流。居民魏先生说，有几家住户
因为实在忍受不了“长途跋涉”去方便而修建了
私人厕所，而大多数居民仍然使用痰盂和马桶。
附近居民反映，“有些人家为图方便，直接将粪水
往洗手水池里倒，通过下水道排出去，弄得这一
片总是空气污浊，蚊蝇乱飞。”
记者发现，这里的住户最近也要步行 (分钟

到加油站方便，而加油站厕位较少，加上人员流
动大，所以如厕经常需要排队。若要步行到闸北
中心医院、上海火车站等地则分别需要 %*分钟
和 )*分钟以上。居民陈先生说：“我们跑跑也习
惯了，只是苦了老人。走路本来就不便，还要大老
远找公厕。”日子一天天地过，居民们不知道，“方
便”之处何时能方便起来？

地点!长宁区天山新苑

问题!小区电梯老旧反应慢安全有隐患

"回放$去年 -月，长宁区天山新苑居民反
映，小区里的 %,部电梯运行时几乎都存在各种
各样的问题，存在安全隐患。乘电梯天天提心吊
胆，生活备受困扰。

"回访$再次走访天山新苑，记者遗憾地发
现，一年了，电梯老旧导致的安全问题和隐患仍
然存在。小区 )*号楼的电梯，运行时依然会发出
“嘎吱嘎吱”的声音，令人胆颤。一旦经停，电梯就
会出现上下颤动。居民反映，有时候电梯反应和
运行速度都很慢，到了自家楼层，门一直打不开，
使劲按开门键也没反应，有时只有用“武力”———
掰一掰门，踹它两脚，它才慢慢悠悠地开了条口
子。!楼的业主张先生说，“有一次，隔壁家老人
被关在电梯里半个多小时才出来。”
小区保安告诉记者，“电梯从 %&&$年小区竣

工就开始使用，%!年过去了，现在隔三差五就有

人来报修。”报道此事一年了，为何还没解决？小
区物业表示，更换电梯的费用需从小区的维修基
金中支出一部分，其余部分需要每家再掏一些
钱。然而，多次上门征询意见始终未达成一致。
“高层住户电梯用得多当然说好，中低层的住户
电梯用得少就不愿意了。问题一拖再拖。”

空调外机热浪噪声扰民

地点!广粤路 (*%&弄

问题!浴场空调外机热浪!烘烤"行人

"回放$去年，家住虹口区的陈先生反映，广
粤路 %+&!弄的海纳百川浴场的十几台空调外机
密封在金属盒子中，对着他所居住的小区的主干
道，)+小时不停运转，热浪滚滚难以忍受。

"回访$记者再次回到广粤路 %+&!弄，在进
出小区的必经之路上，空调外机依旧维持原样，
但浴场已经换了老板。居民召先生说，去年，这家
浴场的空调几乎 )+小时开着，噪声大、热量更大。
尽管今年并没有 )+小时开空调，但空调外机并没
有进行过改造。“这几天温度都很高，浴场空调开
着的时候走在楼下依然能感受到团团热气。”

对此，海纳百川浴场的负责人表示，自己也
是刚接手该浴场，对整改空调外机铁箱的情况并
不了解。“如今浴场已不像过去 )+小时昼夜不停
地开着空调了，影响不会很大。”不过，居民对此
并不买账，“现在天气越来越热，开空调的频率也
肯定越来越高，承诺好的改造，因为换了老板，就
不能兑现了吗？”

地点!大林路 (+弄

问题!超市空调噪声!嗡嗡"不停歇

"回放$去年，家住黄浦区的王女士投诉，大
林路 %*弄 (楼裙房屋顶上的一台台大型商场冷
却机“嗡嗡”声不断，吵得人心烦意乱。

"回访$记者再次来到兴林公寓，这次没有上
楼顶，但站在楼下依然能听到顶楼传来的噪声。
楼下的华联吉卖盛超市开到现在已经 %* 多年
了，每年夏天，超市空调一排热，顶楼冷却机就传
来持续的噪声，实在让人吃不消。
前年，“华联吉买盛”的负责人就曾因居民投

诉而整改过，在冷却机外加上了隔音板，噪声虽
然小了些，却依旧持续存在。面对居民的不满，超
市方面表示无能为力。看到记者采访，不少居民

情绪激动，希望相关部门再次协调解决，还他们
一个舒适、安静的居住环境。

轨交站口黑车聚集揽客

地点!轨交站口

问题!站点外乱设摊黑车揽客影响乘客出行

"回放$)*%)、)*%,年“夏令热线”期间，有市
民反映，部分轨道交通站点外存在乱设摊、散发
小广告以及黑车揽客的现象，不仅影响市容市
貌，更影响了乘客出行。

"回访$报道中所提到的这些轨交站，记者一
一回访。令人感到高兴的是，一些地铁站外情况有
所好转，但仍有一些问题却始终没有得到解决。

,、+号线金沙江路站：市民曾多次投诉 ,、+
号线金沙江路站口有黑摩的载客。记者回访时发
现，下午 )时，虽然未到高峰时段，仍有十多辆黑
摩的排成一排横停在轨交站口。乘客一出站，他
们就吆喝着“坐车吗？”尽管现场有城管队员多次
清理，但不一会儿黑摩的又聚集在出口处。

)号线张江高科站：此前有市民投诉，张江
高科站各个出入口“人行道上是摊贩，大马路上
是黑车”，环境脏乱不堪。记者回访发现，黑车有
所收敛，马路上候车的以“正规军”为主。而对于
乱设摊问题，情况依旧没有改善，仍有不少摊贩
在轨交站口和公交枢纽处的人行道上卖煎饼、肉
串等。人行道仅留下不足 %米的通行间距，不少
行人为躲避油烟，只能走在马路上。

)号线陆家嘴站：曾是散发旅游小广告者、
无证小摊贩的“必争之地”，但记者回访时发现，
原先占道经营、大声吆喝的小摊贩已销声匿迹。

广场上的保洁员说，以前这里垃圾很多，垃圾桶
里塞满了小广告，现在情况改善许多。据了解，自
从陆家嘴特保大队成立后，每天都有近 (*名队
员在陆家嘴一带巡逻执勤，阻止乱设摊和散发广
告传单。不过，仍有一些散发小广告的人，隐藏在
轨交站内并不出站，他们直接站在上行自动扶梯
旁的楼梯上，不停地将小广告塞到搭电梯的乘客
手上。

龙虾店占道经营影响通行

地点!浦三路昌里东路

问题!龙虾店跨门经营弄得人行道油腻湿滑

"回放$去年，家住浦东的陈女士反映，浦三
路昌里东路附近的一家龙虾店跨门面经营，将人
行道霸占，还常常弄得人行道油腻湿滑，影响行
人通行。

"回访$傍晚，记者再次来到浦三路昌里东
路，这家龙虾店刚开始营业，门前本来就不宽敞
的人行道上早已堆满了等位用的塑料椅、啤酒框
以及龙虾和大塑料水盆。记者注意到，人行道上
沾满了水，一根水管接了出来，用于清洗龙虾和
餐具。一名女性员工已经在马路边忙碌开了，为
晚市做准备。她一边冲洗扫把，一边将污水直接
倾倒在非机动车道上。近十米外还有一家小龙虾
店，门前也是同样场景。这家龙虾店更是将炒菜
锅挪到了人行道上，一旁还放着一只橘黄色的液
化气钢瓶，存在安全隐患。据周边东盛小区的居
民朱先生说，这两家龙虾店一到晚上就会热闹起
来，桌子椅子摆满人行道，因常年占道经营，人行
道上油腻腻、湿漉漉，不少路人在此摔倒。

记者走访发现，与之相隔不远处的南码头路
昌里东路附近也是类似场景，因聚集了一大批海
鲜酒楼和小龙虾店，这些店无一例外“征用”了店
门前的人行道用于堆放水产品和饮料。“有些店
还直接把死虾扔在路边，天一热就发臭了。”一名
食客乔先生笑着说，他吃过全上海近 ,*家的龙
虾店，而店门前干净的“不超过 (家”。

小区土地撂荒杂草丛生

地点!浦东新区张杨路 ($,*弄

问题!羽北小区空地杂草丛生影响环境

"回放$家住浦东新区张杨路 %-,+弄羽北小
区的王先生去年反映，他们小区有一大块围墙围
起来的空地，里面杂草丛生，影响环境。

"回访$记者再次回到羽北小区，门口的空地
依然铁门紧闭，围墙高筑，墙边能隐约看见高出
头的绿枝，还能闻到隐隐的臭味。记者来到隔壁
楼房的二楼平台，可以清楚地看到这里的杂草有
一人多高，密密麻麻的草丛里有着零星的生活垃
圾，与一年前来访调查时的情况相比毫无改观。
小区保安说，这片地依然荒废着，与之一墙之隔
的保安室闷热难闻，蚊虫乱飞，他被迫呆在小区
的阴凉处值班。

据物业称，这块地归开发商所有，他们不敢
轻易使用。居民则认为，小区里的停车位比较紧
张，若开发商可以将空地利用起来，可以缓解这一
难题。对此，居委会的工作人员也说，这么大块土
地就这么撂荒还是很浪费的，还存在不少隐患。
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